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Sessão ordinária de 27 de abril de 2023 

ATA Nº 2 

----- Aos vinte e sete dias do mês de abril, do ano de dois mil e vinte e três, na sala da 

Assembleia Municipal, em Redondo, teve lugar uma sessão ordinária da Assembleia 

Municipal, sob a presidência do Senhor José Luís Nunes Marques Mónica, Presidente da 

Assembleia Municipal, sendo a restante mesa composta ainda pela Senhora Ana Carla 

Galito Vieira de Carvalho e pelo Senhor Pedro Miguel Nunes Panaça. ------------------------- 

----- Eram vinte horas e trinta minutos, quando o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal de Redondo, José Luís Nunes Marques Mónica, deu início aos trabalhos da 

sessão. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Depois de efetuada a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: 

José Luís Nunes Marques Mónica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

João Luís Lopes Rebocho (MICRE), em substituição do membro João António Parreira 

Canha (MICRE); Ana Mafalda de Sousa Molefas Coelho da Gama (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Francisco Manuel Lúcio Fanica Diogo (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD - CDS-PP), em substituição do membro Miguel Perdigão Amélio 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Mariana Rosa Gomes Chilra (CDU); 

Domingos Alberto Saraiva Boavida (MICRE); Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas 

(MVR); Manuel Guerreiro Martins (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

Ana Carla Galito Vieira de Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE); Pedro Miguel Nunes Panaça (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD - CDS-PP); David José Matos Sarinhas (CDU), em substituição do 

membro Luís Filipe Carrasco Mendes Pereira (CDU); Ana Mafalda Martins Gonçalves 

Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); David Manuel 

Ambrósio Martelo (MICRE) , em substituição do membro Elisabete Piedade Falé Rainho 
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(MICRE); Maria Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR); José Carlos 

Ramalhinho Cidade (Presidente da Junta de Freguesia de Redondo) e Henrique Duarte 

Caeiro Pereira (Presidente da Junta de Freguesia de Montoito). -------------------------------- 

----- Do Executivo Municipal estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, David Manuel Fialho Galego e os (a) Senhores (a) Vereadores (a) Maria Inácia 

Pulido Cachopas, Pedro Rui Palmeiro Roma, Carla Cristina Ferreira Figueiras e David 

Manuel Palma Grave. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Declarada aberta a sessão, com a seguinte Ordem do Dia: --------------------------------- 

 

1. Informações 

2. Apreciação da informação sobre a atividade municipal 

3. Informação sobre a situação financeira do Município 

4. Informação de compromissos plurianuais assumidos 

5. Assembleia Municipal descentralizada 

6. Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista 

7. Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social 

8. Regulamento de Atribuição de Apoios Sociais 

9. Regulamento Uso de Fogo e Limpeza de Terrenos Privados 

10. Alteração Mapa de Pessoal 

11. Apreciação do Inventário de todos os Bens, direitos e obrigações patrimoniais e 

respetiva avaliação 

12. Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de Gestão e documentos de 

Prestação de Contas do exercício de 2022 

13. Alteração Modificativa ao Orçamento 2023 

14. Declaração de interesse para o Município de projeto de estabelecimento 

hoteleiro associado ao Enoturismo 
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Período antes da ordem do dia 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

começou por cumprimentar todos os eleitos da Assembleia Municipal, do MICRE, CDU, 

MVR e da Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova Atitude, o Senhor Presidente da 

Junta de Freguesia de Montoito, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Redondo, o Senhor Presidente da Câmara e os Senhores Vereadores, o senhor 

secretário da Assembleia Municipal, os funcionários presentes que asseguram a 

transmissão da Assembleia Municipal e todos os presentes na sessão. ----------------------- 

 

Apreciação e votação da ata 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

pôs à apreciação dos membros presentes a ata nº 1/2023, da sessão ordinária de 28 de 

fevereiro de 2023. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Não havendo propostas de alteração, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

informou que, nos termos do disposto no nº 3, do artigo 34º do Decreto-Lei nº 4/2015 

(CPA), de 07 de janeiro, na sua redação atualmente em vigor, não participam na 

aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a que ela 

respeita. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A ata foi aprovada por unanimidade e em minuta. -------------------------------------------- 

 

Intervenções no período Antes da Ordem do Dia 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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----- A eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) disse 

que em nome da Uma Nova Atitude saúda o inicio das transmissões em direto das 

Assembleias Municipais, medida muito importante para todos os munícipes e que 

servirá para estreitar a relação entre os eleitos e os redondenses. -----------------------------

----- Na continuação da palavra, deu os parabéns ao executivo pelo “layout” da nova 

fatura de Água. Disse que a mesma era mais apelativa, mais percetível e que era 

consentânea com a modernização administrativa que estava em “marcha”. ----------------

----- Referiu que tinha sido adjudicada a obra do parque infantil dos foros da Fonte Seca, 

que a mesma iniciaria no inicio do próximo mês, e que também tinha sido efetuada a 

obra do parque infantil da Escola de Montoito. -----------------------------------------------------

----- Referiu também que na área da Saúde já tinham sido aprovadas apoios para a 

construção das duas novas extensões de Saúde em Santa Susana e Montoito e que se 

esperava que as obras pudessem ser lançadas ainda no 1.º semestre. ------------------------

---- Na continuação da palavra, disse que estava na fase final a substituição do sistema 

AVAC do centro de saúde de Redondo, assim como o revestimento em chumbo da sala 

de dentista do mesmo espaço também já teria iniciado. ------------------------------------------

---- Seguidamente perguntou ao Senhor Presidente se foram adquiridas bancadas de 

inox para a melhoria do espaço da Enoteca. ---------------------------------------------------------

---- Conclui-o dizendo que também que já estava em “marcha” a obra da substituição da 

cobertura do Coliseu. --------------------------------------------------------------------------------------

---- Ainda referiu que a obra do espelho de Água do Parque Ambiental de Montoito 

também já estaria para iniciar, e quis realçar uma série de mecanismo que estão ao 

dispor dos Munícipes como um novo “Data Center”, o balcão digital, a plataforma de 

gestão de ocorrências e o novo sistema de gestão de resíduos. ---------------------------------

---- Quis também deixar nota que as celebrações do 25 de abril tinham ocorrido em 

todas as localidades do concelho. -----------------------------------------------------------------------



 

MUNICIPIO DE REDONDO 

Assembleia Municipal 

Página 5 de 28 

Ata n.º 2 - reunião de 27 de abril de 2023 

---- Terminou dizendo que o evento das Palavras ao Vento deste ano tinha o alto 

patrocínio do Senhor Presidente da República, o que vinha dignificar a mesma. ------------        

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Domingos Boavida (MICRE). ------------------------------------------------ 

----- O eleito Domingos Boavida (MICRE) cumprimentou os presentes e em relação ao 

evento palavras ao vento tinha verificado que iria ser apresentado o livro da D.ª 

Mariana Lopes, e perguntou se tinha havido apoio do Município, e qual a razão da 

apresentação ser na Biblioteca Municipal. ------------------------------------------------------------

----- Perguntou também em relação à inauguração da Biblioteca Itinerante, se este 

executivo aproveitou a candidatura do anterior executivo. --------------------------------------

----- Finalizou perguntando sobre os valores que o Município recebeu de obras 

efetuadas e pagas pelo anterior executivo desde o inicio deste mandato. --------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Nuno Festas (MVR). ----------------------------------------------------------

----- O eleito Nuno Festas (MVR) cumprimentou os presentes e disse que se tinha 

comemorado esta semana o 25 de abril, e quis deixar um bem-haja a todos aqueles que 

lutaram no passado, e que promoveram a liberdade, o direito e a democracia. ------------

----- Na continuação quis dizer ao Senhor Presidente da Câmara em relação ao 

empréstimo a curto prazo de quinhentos mil euros e que o mesmo não tinha enviado à 

Assembleia Municipal porque não queria deixar o ónus da decisão ao MVR. Disse que o 

Senhor Presidente estava enganado e que os eleitos do MVR sabiam todos os contornos 

do empréstimo. Disse que era uma desculpa “esfarrapada” e que deveria ter dito que 

não trazia o assunto porque tinha a plena consciência que tinha sido dado mais um “tiro 

nos pés” e que tinham metido a descoberto que a Câmara de Redondo passa por 

dificuldades financeiras. -----------------------------------------------------------------------------------

----- Na continuação disse que o MVR não era leviano nas suas decisões e que tinha 

pleno conhecimento dos factos. -------------------------------------------------------------------------
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----- Perguntou se o bem-estar animal tinha deixado de fazer parte deste executivo. -----

----- Disse que no anterior mandato tinha havido tanta preocupação por parte da UNA 

com o canil municipal. Continuou dizendo que o espaço do canil estava a precisar de 

intervenções e que os animais deviam ser bem tratados e com dignidade, e perguntou 

ao Senhor Presidente se estava previsto algum tipo de intervenção. -------------------------- 

----- Perguntou quantas candidaturas foram elegíveis ao programa municipal de apoio e 

melhorias habitacionais do concelho de Redondo. -------------------------------------------------

---- Perguntou quantos Kits de alimentos foram distribuídos e qual a sua 

representatividade financeira. --------------------------------------------------------------------------- 

---- Continuou dizendo que a Serra D’Ossa estava esquecida. Disse também que não se 

faz nada sem financiamento. -----------------------------------------------------------------------------

---- Na continuação da palavra disse que estava próxima a feira do livro e que à 

semelhança do ano anterior, gostaria que tivesse a mesma projeção, mas que também 

houvesse contenção nos custos. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Perguntou qual a verba envolvida na realização da feira do livro de 2023. -------------

----- Continuou dizendo qua a maioria das pessoas estavam descontentes com a gestão, 

pela falta de confiança e pela pouca humildade que este executivo demonstra. ------------

---- Continuou dizendo que o MVR não andava a dormir, e que os mesmos fazem o seu 

trabalho sem alarido, sem festas, sem fotos e sem publicações. -------------------------------- 

----- Na continuação da sua palavra, disse que tinha perguntado numa Assembleia 

anterior para quando a limpeza das palmeiras das rotundas da Vila, e que já tinham 

passado sete meses e continuava tudo na mesma. -------------------------------------------------

----- Perguntou para quando o regulamento de trânsito. ------------------------------------------

----- Perguntou porquê os enormes desníveis junto dos sumidouros da requalificação 

das ruas de Redondo. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou para quando a abertura do concurso do café concerto. ----------------------- 
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----- Perguntou como se encontra o projeto para requalificação do antigo estaleiro 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Perguntou também em que ponto estava a habitação para os jovens, os 

loteamentos e as rendas acessíveis. -------------------------------------------------------------------- 

----- Para concluir disse ao Senhor Presidente para ouvir quem queria bem ao concelho 

e que as pessoas estavam descontentes e que o Redondo estava a ficar na cauda dos 

Municípios do Alentejo Central. ------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A eleita Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 

cumprimentou os presentes e fez uma intervenção da qual se transcreve: 

“Assinalaram-se na passada terça-feira quarenta e nove anos sobre a revolução que 

marcou a passagem de Portugal de uma fase de escuridão para uma outra que todos 

testemunhamos como de maior transparência, mais direitos e sobretudo de liberdade. 

Tendo a liberdade de cada um de nós o próprio espaço e não devendo invadir o espaço 

dos outros, entendemos que devemos associar o 25 de abril de 1974 a uma 

transformação da sociedade não atribuível a nenhum partido politico especifico, mas a 

todos em exceção, desde que nenhum deles invada a liberdade de todos e de cada um 

dos Portugueses. Falar do passado é invocar as memórias que todos temos sobre o que 

aconteceu. Falar do futuro é querer manter a liberdade que o 25 de abril nos trouxe 

numa conjuntura de desenvolvimento, cooperação e crescimento sempre. Para isso será 

necessário manter viva a sua mensagem dando a conhecer aos mais novos através da 

história o que são os regimes totalitários e o que pretendem ser as democracias, 

educando para a cidadania. Não podemos perder o direito a escolher aqueles que nos 

representem nos órgãos políticos do país. Não podemos perder a liberdade de participar 

na sociedade que queremos construir. Não podemos perder o caminho do 25 de abril de 



 

MUNICIPIO DE REDONDO 

Assembleia Municipal 

Página 8 de 28 

Ata n.º 2 - reunião de 27 de abril de 2023 

1974. Citando um autor desconhecido “aquele que não luta pelo futuro que quer, deve 

aceitar o futuro que vier”, e a luta no momento que atravessamos é de manter uma 

democracia viva, pluralista e participativa. Que não percamos essa luta! 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Mariana Chilra (CDU). --------------------------------------------------------- 

---- A eleita Mariana Chilra cumprimentou os presentes e perguntou ao Senhor 

Presidente da Câmara se a Câmara de Redondo estava efetivamente com dificuldades 

financeiras. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Perguntou também para o que é que se destinava esse empréstimo. Disse que o 

Senhor Presidente tinha dito que o mesmo se destinava a antecipar o pagamento de 

projetos que estavam candidatados. -------------------------------------------------------------------

---- Questionou também quais eram esses projetos. -----------------------------------------------

---- Questionou também se era assim tanto o valor que a Câmara não possa suportar 

esses projetos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- Perguntou se a Câmara Municipal de Redondo não sabia que quando candidatou 

uma obra que teria que ter os fundos necessários. -------------------------------------------------

---- Disse que lhe parecia que havia falta de rigor e planeamento. ------------------------------

---- Disse também que a proposta que tinha levado à reunião de Câmara não estava 

minimamente fundamentada, que não indicava para que iria servir o mesmo, que não 

indicava as entidades a convidar, que não indicava a taxa de juro e que a mesma lhe 

parecia de um amadorismo. ------------------------------------------------------------------------------

---- Na continuação do uso da palavra perguntou sobre a situação dos trabalhadores 

que estão contratados para a cozinha da Escola, e que na sua opinião os contratos de 

avença eram inválidos. Disse que os contratos de avença eram contratos feitos com 

técnicos e exigem qualificação e que não eram o caso dos trabalhadores de serviços de 

limpeza, de cozinheiro e ajudante de cozinha, e que os mesmos estavam a ser 
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prejudicados em relação aos outros funcionários da função pública. --------------------------

---- Disse que esta situação a CDU considerava grave, porque havia falta de valorização 

salarial de trabalhadores que eram discriminados, e que a mesma disse que existia 

forma de resolver a situação. Disse que a mesma poderia ser resolvida por uma portaria 

de fevereiro de 2023, e que poderia ter uma interpretação extensiva, e solicitou à 

Câmara a atualização extraordinário dos contratos de avença. ------------------------- Na 

continuação da palavra, e em relação ao canil Municipal disse que o mesmo estava 

entupido desde outubro passado e perguntou se já tinha sido efetuada alguma 

intervenção. --------------------------------------------------------------------------------------------------   

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Presidente de Junta de Freguesia de Montoito Senhor Henrique 

Pereira (MICRE) para intervir. ----------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Henrique Pereira cumprimentou os presentes, e colocou algumas 

questões. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em primeiro quis agradecer à Câmara a aplicação de química nos espaços da 

Freguesia de Montoito. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Quis agradecer também a limpeza das ruas. ----------------------------------------------------

----- Perguntou se a Câmara iria dar o mesmo apoio em Montoito para as festas de 

Verão. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou se tinha sido feito alguma no sentido de resolver o custo da luz das 

Associações para as festas, nomeadamente a colocação de um “pilarete” para que as 

mesmas deixem de adiantar a quantia para o quadro da luz. ------------------------------------

----- Perguntou também como iria ser com o IMI das Associações. ----------------------- 

Perguntou se nos eventos efetuados pela Câmara nas aldeias, se tinha sido pedido 

algum apoio ou contratação da GNR. ------------------------------------------------------------------

----- Perguntou também se foram limpos os espaços utilizados pela Câmara das 

Associações, ou foram as mesmas que limparam. --------------------------------------------------
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----- Em relação ao fogo de artificio, disse que devia ter havido um pedido para que o 

portão do parque de feiras fosse aberto. --------------------------------------------------------------

----- Questionou sobre a limpeza dos estaleiros de Montoito. -----------------------------------

----- Disse que em relação aos semáforos e as pinturas das passadeiras continuavam na 

mesma. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou também se já tinha pago às Associações que participaram no desfile de 

Carnaval. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou também qual o ponto da situação da Associação dos moradores das 

Falcoeiras. Questionou também se a senhora que se encontra na Escola das Falcoeiras, 

se a mesma ainda se encontrava no espaço. ---------------------------------------------------------

---- Disse que se tinha de arranjar uma solução para a perda de Água no parque 

Ambiental de Montoito. -----------------------------------------------------------------------------------

---- Perguntou também ao Senhor Presidente da Câmara se existia no concelho um ou 

dois canis Municipais. Fez esta questão porque em Montoito disse que havia um, só que 

o mesmo localizava-se numa habitação particular. -------------------------------------------------

----- Na continuação da palavra disse que em relação à Escola de Montoito as crianças 

tinham dificuldade em visualizar o quadro por causa da luz solar que passa através das 

janelas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Perguntou se tinha sido colocado algum desfibrilhador na Freguesia de Montoito. --

----- Por último disse que o Pavilhão de Montoito era da Freguesia e solicitou que se 

distribuísse um documento a todos os eleitos. ------------------------------------------------------ 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

---- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, cumprimentou os presentes e 

respondendo à eleita Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP), disse que a obra da enoteca ficava concluída nos próximos dias. -------------------------

---- Respondendo ao Senhor Domingos Boavida (MICRE), disse que terá havido acordo 
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com o programador cultural e a D.ª Mariana, e que no ano passado a mesma tinha 

estado no espaço do jardim Municipal. ----------------------------------------------------------------

----- Em relação à candidatura do processo de modernização administrativa e 

nomeadamente da biblioteca, disse que era uma candidatura aprovada em 2019 e que 

teve que ser reprogramada por não tinha sido iniciada. Disse que na altura a Câmara 

tinha recebido oitenta mil euros e que não tinha efetuado nenhum investimento. --------

----- Acrescentou que reprogramou e que foram efetuados alguns investimentos nessa 

área. Em relação à candidatura das viaturas elétricas do Fundo Ambiental, disse que a 

mesma tinha caído pela falta de entrega no mandato anterior de equipamentos que 

tinham sidos colocados no caderno de encargos. --------------------------------------------------- 

---- Continuou dizendo que era um processo do qual ainda não se desistiu. -----------------

---- Em relação aos valores de obras efetuadas e pagas, disse que não tinha esse valor 

de cor. Disse que se iam fazendo pagamentos e recebendo verbas dos fundos 

comunitários. ------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Respondendo ao eleito Nuno Festas (MVR) e acerca do empréstimo, disse que não 

partia de si a ideia de que o MVR estava distante do que se passava no concelho. Disse 

que até tem sido uma força politica interventiva e com qualidade de intervenção. Frisou 

que o que achava é que nos documentos do dia a dia que eram distribuídos ao 

executivo, o MVR não tivesse muito conhecimento. -----------------------------------------------

---- Disse que a gestão dos dinheiros públicos era muito fácil de explicar, e que se 

fizerem uma média dos valores que foram reduzidos ao saldo de gerência/bancário 

desde 2016 que o saldo tinha vindo a descer em média quinhentos mil euros por ano. 

Disse que a Câmara não tem receitas para fazer face às despesas. Disse que quando 

este executivo entrou havia um saldo de um milhão de duzentos mil euros e que ao fim 

de ano e meio se o saldo mantivesse a mesma redução, chegar-se-á ao fim de dois anos 

sem saldo. Disse que se terá que fazer empréstimos a médio e longo prazo. ----------------

----- Disse que o executivo anterior e que o Senhor Presidente também se incluía de se 
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reduzir receita do IMI. Disse que terá que se financiar os investimentos, e que outras 

Câmaras também têm financiamentos. ----------------------------------------------------------------

----- Em relação ao bem-estar animal, disse havia essa preocupação por parte deste 

executivo, que o projeto do novo canil estava quase pronto, porque o canil não tinha as 

condições adequadas e que estava sobrelotado, e que parte da construção estava ilegal. 

----- Em relação às candidaturas das melhorias habitacionais disse que iam entrado 

algumas e que se iam realizando algumas. ------------------------------------------------------------

----- Em relação à distribuição dos kits de alimentos, disse que em relação a este assunto 

a Câmara faz o encaminhamento do mesmo. --------------------------------------------------------

----- Em relação à Serra D’Ossa, disse que há muito pouco tempo tinha sido publicado na 

“Base.gov” pela Entidade Turismo do Alentejo, em parceria com os Municípios de 

Redondo, Borba, Vila Viçosa, Alandroal e Estremoz uma candidatura na concessão dos 

projetos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à feira do livro disse que estava orçamentada em doze mil euros e 

esperava a qualidade do ano anterior. -----------------------------------------------------------------

---- Em relação aos funcionários, disse que desde o inicio do mandato se valorizou as 

carreiras, com possibilidade de progressões nas mesmas e que se alargaram os 

benefícios de subsídios. -----------------------------------------------------------------------------------

---- Em relação á limpeza das palmeiras, disse que na altura os orçamentos eram 

elevados e que tinham tentado negociar e que não se conseguiram baixar. -----------------

---- Em relação à candidatura do rearborizar, disse que tinha sido totalmente financiada 

pelo PRR e que tinha de facto muita plantação de árvores. --------------------------------------

---- Em relação ao Regulamento de Trânsito, disse que era uma necessidade e recordou 

que já tinham sido alterados muitos regulamentos e os muitos que irão ser alterados. ---

---- Em relação aos níveis dos sumidouros, disse que alguns de fato tinham um desnível 

muito grande e que iriam ser retificados. -------------------------------------------------------------

---- Em relação ao café concerto, disse que se estava a ultimar o caderno de encargos. --
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---- Em relação ao antigo estaleiro, disse que já se tinham efetuados muitos projetos, e 

enumerou alguns deles, dizendo que relativamente ao antigo estaleiro ainda não se 

tinha feito nenhum projeto. Referiu que será um projeto assim como o do Convento de 

Santo António que quando abrir candidaturas do 2030 quer ter esses projetos 

elaborados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Na continuação da palavra, disse que queria fazer uma limpeza total do espaço 

porque estava dentro da Vila. ----------------------------------------------------------------------------

---- Em relação à habitação para os jovens, disse que havia a possibilidade de adquirir 

um terreno para se fazer habitação de iniciativa pública e que já se tinha solicitado uma 

avaliação do terreno para se perceberem os valores. ----------------------------------------------

---- Em relação à captação de investimento, disse que não se recordava em muitos anos 

ter-se assinado um protocolo com um investimento turístico Herdade da Palheta que 

iria criar 50 postos de trabalho diretos. ----------------------------------------------------------------

---- Ainda em relação ao investimento, disse que um dos pontos desta Assembleia seria 

um investimento de interesse municipal com a criação de cerca de 30 postos de 

trabalho. Disse que os dois projetos seriam de 80 postos de trabalho e que não o 

poderiam acusar de não ter feito nada pelo investimento. ---------------------------------------

---- Continuou dizendo que eram efetivamente passos para que se crie riqueza, posto 

de trabalho e investimento turístico. -------------------------------------------------------------------

---- Em relação ao alargamento da 3.ª fase da zona industrial, disse que não tinha sido 

feito, porque os fundos comunitários para além de estarem aprovados, precisava de um 

plano de pormenor, e que o processo que quando este executivo tomou posse tinha 

“caído” por incapacidade e responsabilidade do executivo anterior. ---------------------------

---- Respondendo à eleita Mariana Chilra (CDU), disse que em relação ao empréstimo de 

curto prazo que a Câmara tinha feito investimento, tinha pago investimento, que tinha 

fundos comunitários a receber e se se tiver a verba o mais cedo possível, mais cedo se 

poderão efetuar as obras e conclui o processo. Disse que não era um valor concreto, 
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mas sim um valor até quinhentos mil euros que poderia ser utilizado ou não. --------------

---- Disse também que quando o apoio de curto prazo ficava inscrito nas nomas de 

execução do orçamento Municipal, não consta nenhum valor dos encargos a existir para 

o efeito desse financiamento. ----------------------------------------------------------------------------

---- Em relação aos trabalhadores com avença, disse que não estava satisfeito em não 

poder melhorar as condições desses colaboradores. Disse que o processo estava com a 

jurista e que se não houver um diploma legal que diga claramente que se pode fazer, 

poderá ser acusado de estar a lesar as finanças públicas. -----------------------------------------

---- Em relação ao canil municipal disse que de fato o mesmo já não tem condições. -----

---- Respondendo ao Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira (MICRE), 

disse que também tinha a noção que a ruas da Freguesia de Montoito estavam cuidadas 

e referiu que a de Redondo também estavam. ------------------------------------------------------

---- Em relação aos apoios às comissões de festas disse que o valor seria idêntico ao do 

ano transato. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- No que respeita ao apoio logístico disse que a Câmara continuará a apoiar. ------------

---- Em relação ao IMI das associações, disse que as Associações que tem sede em 

edifícios habitacionais tinham sempre benefícios adicionais. ------------------------------------

---- Em relação à contratação da GNR no 25 de abril, disse que não se recordava de ter 

feito qualquer contratação. -------------------------------------------------------------------------------

---- Em relação à limpeza dos espaços das celebrações do 25 de abril, disse que a 

Câmara tinha feitos alguns e que outros foram feitos pelas Associações. ---------------------

---- Em relação ao evento feito pela Sociedade União Montoitense disse que não tinha 

conhecimento do mesmo. --------------------------------------------------------------------------------

---- Em relação às pinturas das passadeiras, disse que quando for possível serão 

efetuadas e que a Câmara tem feito muitas pinturas. ----------------------------------------------

---- Em reção ao pagamento do Carnaval, disse que já se tinham assinado as ordens de 

pagamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------
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---- Em relação à Escola das Falcoeiras disse que a mesma era já utilizada 

esporadicamente pela Associação de Moradores. --------------------------------------------------

---- Em relação à Água, disse que não sabia se o Senhor Presidente da Freguesia tinha 

feito algum de um contador para o local. -------------------------------------------------------------

---- Disse em relação ao canil particular que as pessoas têm direito em ter os seus 

animais e se houver situações de saúde pública terá que ser verificada essa situação. ----

---- Em relação às janelas da escola, disse que de facto quando o quadro está ligado os 

alunos tem dificuldade e visualizar o mesmo. Disse que os estores já lá podiam estar há 

muito tempo, mas que teria que ser este executivo agora a coloca-los. -----------------------

---- Em relação aos desfibrilhadores, disse que tinha sido uma proposta do MVR e que o 

investimento era significativo, mas que era importante e que foram colocados nos 

espaços onde havia uma afluência maior. -------------------------------------------------------------

---- Em relação à Feira Medieval, disse que tem havido um trabalho conjunto com a 

Freguesia. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Na continuação da palavra e em relação ao pavilhão, disse que o mesmo tinha sido 

construído pela Câmara e que a mesma era proprietária, e que para o poder construir 

teve que fazer um direito de superfície. --------------------------------------------------------------- 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Domingos Boavida (MICRE) para intervir. ------------------------------- 

----- O eleito Domingos Boavida (MICRE) disse que o Senhor Presidente não tinha 

respondido à pergunta se tinham havido apoios e quais para apresentação do livro da 

D.ª Mariana, e disse ainda que até à data desta Assembleia a D.ª Mariana não tinha sido 

consultada sobre o mesmo. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 
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----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que tinha toda a confiança nos 

serviços que fizeram o cartaz e que contataram a Senhora. Em relação a algum apoio, 

disse que não tinha havido pois o referido pedido foi feito no anterior executivo. --------- 

 

 

Informações 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica 

disse que enquanto representante da Assembleia Municipal no Conselho Municipal de 

Educação tinha colocado uma questão à Senhora Diretora do Agrupamento de Escolas 

de Redondo e que foi enviado o documento com esse esclarecimento. ----------------------

---- Disse também que a ANAM em colaboração com a Porto Editora tinha elaborado 

um curso de literacia politica e cidadania com o objetivo de apoio a capacitação dos 

eleitos locais. Disse que era um curso em formato e-learning. Disse que estaria 

disponível para cada uma das bancadas politicas dois cursos de forma gratuita que 

poderão ser levantados. -----------------------------------------------------------------------------------   

----- A Assembleia Municipal de Redondo tomou conhecimento da correspondência 

recebida. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Apreciação da informação sobre a atividade municipal 

 

----- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação sobre a atividade 

municipal para o período compreendido entre 01 de fevereiro e 31 de março de 2023.  

 

Informação sobre a situação financeira do Município 

 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação financeira do Município. 

 

Informação de compromissos plurianuais assumidos 
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---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação de compromissos 

plurianuais assumidos no período transcorrido entre 28 de fevereiro de 2022 e 27 de 

abril de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Assembleia Municipal descentralizada 

---- Presente o referido ponto, a Assembleia Municipal de Redondo deliberou por 

unanimidade e em minuta aprovar a sessão de junho de 2023 de Assembleia Municipal 

na localidade de Montoito. ------------------------------------------------------------------------------- 

 
Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara disse que este regulamento tinha sido aprovado 

em reunião de Câmara e submetido a discussão pública e que vinha agora ser 

submetido a aprovação da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à leita Mariana Chilra (CDU). -----------------------------------------------------------

----- A eleita Mariana Chilra disse que ainda bem que a Câmara fez a alteração do 

regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista e que atendendo ao 

período de crise e à taxa de inflação e que era uma medida bastante positiva. Salientou 

ainda que o regulamento tinha tido a contribuição da CDU. -------------------------------------

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

informou que considerou a intervenção como declaração de voto. ---------------------------- 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica passou à votação 

do referido ponto. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
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---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar o Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista. ------------------ 

 

Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social 

  ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar o Regulamento de Apoio às Instituições Particulares de Solidariedade Social. ---- 

 

Regulamento de Atribuição de Apoios Sociais 

  ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar o Regulamento de Atribuição de Apoios Sociais. ----------------------------------------- 

 

Regulamento Uso de Fogo e Limpeza de Terrenos Privados 

  ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar o Regulamento Uso de Fogo e Limpeza de Terrenos Privados. ------------------------ 

 

Alteração Mapa de Pessoal 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------- 
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----- O Senhor Presidente da Câmara disse que neste ponto reforçava a vontade de não 

ter precariedade e que a alteração se devia à transferência de funcionários do Centro 

de Saúde. Disse que poderá ser lançado um concurso em que os opositores serão as 

pessoas que já estavam a trabalhar, e que havendo essa possibilidade seria a forma de 

regularizar a situação de que os funcionários possam fazer parte do quadro de pessoal.  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta 

aprovar a alteração mapa de Pessoal. ------------------------------------------------------------------ 

 

Apreciação do Inventário de todos os Bens, direitos e obrigações patrimoniais e respetiva 

avaliação 

 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou e deliberou por unanimidade e em 

minuta aprovar o Inventário de todos os Bens, direitos e obrigações patrimoniais e 

respetiva avaliação. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de Gestão e documentos de Prestação 

de Contas do exercício de 2022 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara disse no ano de 2021 a Câmara tinha tido um 

“prejuízo” de duzentos mil euros e que em 2022 tinha havido um “prejuízo” de 

trezentos e vinte mil euros. Disse que a Câmara tinha recebido menos quinhentos mil 
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euros em 2022 de transferências do orçamento de estado que em 2021. Disse que 2021 

era um ano afetado pelo Covid e que muita da despesa não tinha existido nesse ano, e 

nomeou alguns, como iniciativas culturais, transportes, como o apoio às festas de 

verão. Disse que o valor de 2022 era muito equilibrado. Disse que a execução da receita 

tinha ficado em oitenta e oito por cento. -------------------------------------------------------------

---- Na continuação da palavra disse que 2022 foi um ano com investimentos 

significativos da parte da Câmara Municipal, nomeadamente das obras da intervenção 

nas ruas, de ajuda de ambulância os bombeiros, reabilitação nas piscinas cobertas, com 

alargamento do cemitério. --------------------------------------------------------------------------------

---- Continuou enumerando um conjunto de obras. ------------------------------------------------

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Domingos Boavida (MICRE). ------------------------------------------------

----- O eleito Domingos Boavida (MICRE), disse que na verdade a Câmara tinha recebido 

menos quinhentos mil euros e que anteriormente tinha questionado sobre valores que 

tinham sido pagos e recebidos. Disse que tinha tomado posse em 2021 e que tinha 

recebido um milhão duzentos e trinta e cinco mil euros, passado quinze dias foram 

depositados duzentos e quarenta e cinco mil euros. Disse que na obra de reabilitação 

urbana a Câmara pagou oitocentos e noventa e dois mil euros e que tinha recebido um 

milhão quinhentos e sete mil euros, o que significava que tinha recebido seiscentos e 

quinze mil euros a mais. -----------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego solicitou ao eleito Domingos Boavida 

essas contas, porque as mesmas não estavam corretas. ----------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Mariana Chilra (MICRE), quis realçar neste ponto o reduzir da 

execução. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego respondendo à eleita Mariana Chilra 

disse que a execução dos anos anteriores era muito semelhante. ------------------------------ 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou, discutiu e deliberou por maioria e em 

minuta aprovar o Relatório de Gestão e documentos de Prestação de Contas do 

exercício de 2022, com os votos de abstenção dos membros João Luís Lopes Rebocho 

(MICRE), Mariana Rosa Gomes Chilra (CDU), Domingos Alberto Saraiva Boavida (MICRE), 

Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE), 

David José Matos Sarinhas (CDU), David Manuel Ambrósio Martelo (MICRE), Maria 

Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR) e do Senhor Presidente da Freguesia 

de Montoito Henrique Duarte Caeiro Pereira (MICRE), e os restantes votos a favor.  ------  

 

Alteração Modificativa ao Orçamento 2023 

 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego disse que era conhecimento o saldo 

no final de 2022 e que tinha reunido com todas as forças politicas para se poder acordar 

a forma de redistribuir os valores. Disse que a grande necessidade de reforço de saldo 

era para despesas correntes, com o pessoal, de combustível, gás, eletricidade, bens 

alimentares para as cantinas. Referiu também que o custo dos resíduos à GESAMB tinha 

duplicado. Disse que o documento apresentado iria fazer um reforço das rúbricas com 

base em necessidades concretas. -----------------------------------------------------------------------  

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------------- 
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---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta reprovar a 

Alteração Modificativa ao Orçamento 2023 com os votos contra dos membros João Luís 

Lopes Rebocho (MICRE), Mariana Rosa Gomes Chilra (CDU), Domingos Alberto Saraiva 

Boavida (MICRE), Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), Ana Carolina Isabel 

Murteira (MICRE), David José Matos Sarinhas (CDU), David Manuel Ambrósio Martelo 

(MICRE), Maria Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR) e do Senhor 

Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Duarte Caeiro Pereira (MICRE) e os 

restantes votos a favor. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Declarações de Voto 

Eleito Nuno Festas (MVR) 

“Os eleitos à Assembleia Municipal pelo Movimento Viver Redondo (MVR) Votam Contra 

a Alteração Modificativa ao orçamento 2023, por se tratar de um documento que do 

nosso ponto de vista não traduz uma verdadeira ação estratégica para o concelho, 

revelando uma falta de planeamento na gestão, traduzindo-se, assim, na forma pouco 

auspiciosa e previsível na distribuição das verbas em relação ao que o PPD/PSD – CDS se 

propunha realizar. 

Consideramos que se trata de preenchimento de rubricas genéricas, sendo depois 

sujeitas a alterações orçamentais ao longo do ano e isso revela a falta de estratégia de 

governação e não definição de verdadeiros planos para o crescimento sustentável do 

concelho. 

Foi afirmado, aqui pelo MVR, aquando da viabilização do Orçamento para 2023, que 

estaríamos atentos na forma de discussão dos documentos, e na sua consequente 

execução. Por isso achamos que o documento deverá ser revisto e discutido com todas 

as forças políticas com o respeito e rigor que merece.” 

 

Ana Mafalda Gama (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 
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“Não podemos deixar de manifestar a nossa tristeza e alguma estupefação pela posição 

tomada aqui hoje pelo MICRE. Nos últimos cerca de 40 anos geriu a Câmara sabendo e 

onde em que rúbricas pode e deve reforçar o saldo. Depois de termos visto também nos 

últimos tempos e últimos anos o saldo de gerência a diminuir a um ritmo acelerado fruto 

de várias condicionantes, mas também de opções politicas de despesa e pagamentos e 

sabendo o MICRE que tendencialmente devido a constrangimentos como os já referidos 

anteriormente, nomeadamente pelo Senhor Presidente a inflação, que há rúbricas que 

precisam de reforço. Temos pena que não tenham contribuído responsavelmente, como 

aliás foi solicitado pelo Senhor Presidente a todos os grupos políticos municipais para 

que se chegasse a uma solução consensual que permitisse acautelar as necessidades do 

Município, dos munícipes e dos seus trabalhadores. -------- 

Mariana Chilra (CDU) 

“A CDU voto contra a alteração modificativa do orçamento porque não nos 

conformamos com as opções que têm sido tomadas nesta gestão. Entendemos que é o 

caminho errado e que todas as forças politicas deverão sentar-se e discutir e o Senhor 

Presidente e os Senhores Vereadores ouvirem aquilo que a oposição tem para dizer e 

acatarem algumas sugestões e que não tem sido acolhidas.”   

Declaração de interesse para o Município de projeto de estabelecimento hoteleiro 

associado ao Enoturismo 

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego disse que o documento tinha sido 

distribuído, e que estava em representação da Câmara para apresentar o respetivo 

documento. Disse que era um projeto de interesse municipal, que foi solicitado à 

Câmara Municipal por ser a única forma da empresa desenvolver um projeto turístico 

no concelho e que permitiria criar no mínimo trinta postos de trabalho na área da 
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hotelaria e Enoturismo. Referiu que é necessária esta aprovação sob pena de o projeto 

não vir a ser aprovado.  ------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Mariana Chilra (CDU). ---------------------------------------------------------

----- A eleita Mariana Chilra (CDU) disse que a CDU não tinha nada contra este projeto e 

que nem pretendia colocar em causa o investimento, e que considerava que seria um 

bom investimento para o concelho. --------------------------------------------------------------------

----- Continuou dizendo que a CDU não podia votar a favor porque a mesma não vinha 

devidamente fundamentada. ----------------------------------------------------------------------------

---- Perguntou onde é que estava fundamento e os interesses em que a Câmara 

aprovou este interesse Municipal. ----------------------------------------------------------------------  

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego disse que no inicio do documento 

dizia que era uma informação e análise do Chefe de Divisão de Planeamento e 

Desenvolvimento, e que tinha sido fundamentado pelos serviços da Câmara Municipal. -

----- Em relação ao lesar a Câmara sobre impostos, disse que a mesma correrá esse 

risco. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Mónica não havendo mais 

intervenções passou à votação do referido ponto. ------------------------------------------- 

----- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta aprovar a 

Declaração de interesse para o Município de projeto de estabelecimento hoteleiro 

associado ao Enoturismo com os votos contra dos membros Mariana Rosa Gomes Chilra 

(CDU), Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), David José Matos Sarinhas 

(CDU), Maria Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR) e os restantes votos a 

favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Declarações de voto 

Eleita Maria Eduarda Rumiz (MVR) 

 

“O MVR reconhece o interesse para o Município, de todos os investimentos que estão já 

instalados e dos que pretendem instalar-se, pois são estes investimentos que permitem 

o desenvolvimento do Concelho, fixação da população jovem, bem como de toda a força 

de trabalho e bem estar de toda a população. Todos os investimentos serão sempre bem 

vindos!  

O Estado cria regras a que os cidadãos estão sujeitos, mas por vezes, esse mesmo 

Estado entende que há regras, que excecionalmente, podem não ser cumpridas se 

outros valores, mais relevantes se verificarem. 

Estas exceções tem de ser, devidamente fundamentadas para que o processo seja o 

mais transparente possível. 

Não encontramos fundamentação que apoie esta “exceção”! 

Pretendem: obter benefícios fiscais? 

Isenção de taxas de projeto? 

Licenciamento no âmbito ambiental? 

Obtenção de licenças junto de outras entidades? 

O MVR tem preocupação quando temos um saldo negativo entre a receita e a despesa 

de cerca de 330 000,00€, e isentamos o que pode ser uma fonte de receita. 

Poderemos ter aqui “interesses em conflito”. 

Pedimos transparência por parte da Camara Municipal de Redondo disponibilize 

documentaçãopara uma boa análise e votação esclarecida.  

Por isso o nosso voto “contra”” 

 

Período de intervenção do Público 
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----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques deu a 

palavra ao Senhor Domingos Madruga para intervir. -----------------------------------------------  

---- O Senhor Domingos Madruga cumprimentou os presentes, perguntou o que é que 

tinha mudado no PSD, e frisou que Uma Nova Atitude não existia de outubro de 2021 e 

que em 2019 o PSD dizia em relação ao ponto que se tinha acabado de votar que na 

altura a eleita Ana Mafalda Gama, e citou a mesma que o que se estava a analisar era a 

existência de uma fundamentação que devia ter vindo da Câmara Municipal e que a 

Uma Nova Atitude achava que esta proposta era fundamental que venha a ser uma 

proposta da Câmara Municipal devidamente fundamentada com um parecer técnico 

em que se diga o que se pretende e solicita uma base legal para sustentar a votação na 

Assembleia Municipal. Perguntou o que é que tinha mudado porque hoje o PSD votou a 

favor sem qualquer fundamentação. -------------------------------------------------------------------

---- Em relação à Serra D’Ossa disse que o Senhor Presidente tinha dito que ia chamar as 

Associações em agosto e até à data ainda não tinha havido nenhuma reunião. Disse que 

tinha falado numa dotação de cento e cinquenta mil euros, e que a mesma não chegava 

para nada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Perguntou o que é que era o projeto dos cinco concelhos que beneficiasse o 

Redondo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Disse que a população da Serra D’Ossa se tinha queixado que os caixotes do lixo não 

eram despejados á duas semanas. ----------------------------------------------------------------------

---- Perguntou também porque é que ainda não existia o zelador da Aldeia da Serra. -----  

---- Na continuação da palavra, perguntou ao Senhor Presidente se já tinha reparado ma 

exigência do técnico do urbanismo que tem feito às pessoas, e que muitas delas sem 

serem necessárias, tinha feito que muitas obras ilegais estivessem a decorrer na vila. ----

---- Perguntou se a obras já tinham sido fiscalizadas. ---------------------------------------------- 
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---- Disse que numa rua existia três obras, uma delas parada há muitos anos, uma outra 

parada há meses e que uma outra decorreu com o conhecimento do Senhor Presidente 

e da Senhora Vereadora do Urbanismo com obras completamente ilegais. ------------------

---- Perguntou se o Senhor Presidente sabia que as anuidades e plurianuidades já não 

existiam na Lei, que já tinham sido revogadas. ------------------------------------------------------

---- Na continuação da palavra e em relação ao canil Municipal que estranha a eleita 

Ana Mafalda Rebocho que durante o mandato anterior e a campanha autárquica que 

tinha feito dezenas de publicações, e que o MICRE não tinha feito nada de jeito à 

proposta da CDU, e perguntou enquanto não se faz o canil se o mesmo era para ficar 

com ervas mais altas. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último disse que aquilo que tinham acabado de aprovar se desse para o “torto” 

poderiam ser todos presos em última instância. ---------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques deu a 

palavra ao Senhor ao Senhor Rui do Carmo para intervir. -----------------------------------------

----- O Senhor Rui do Carmo cumprimentou os presentes e disse que a sua questão era 

sobre a degradação do Coliseu que era o cartão de entrada da Vila de Redondo e 

perguntou o que é que estava a ser feito nesse sentido e se alguma vez houve 

manutenção no Coliseu. Perguntou também se iam mudar as lonas e se estiveram 

técnicos a analisar o estado das madeiras.  

---- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

---- O Senhor Presidente da Câmara David Galego respondendo ao Senhor Domingos 

Madruga disse que a Serra D’Ossa já tinha falado com o mesmo. Disse que a verba não 

era suficiente e que o programa tinha algumas limitações. ---------------------------------------

---- Em relação ao zelador da Aldeia, disse que já tinham chegado a Santa Susana e que 

não se conseguiu chegar a todas as localidades. ----------------------------------------------------
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---- Em relação às obras ilegais disse que não sabia os projetos que tinham dado entrada 

e que não sabia do que estava a falar. ----------------------------------------------------------------- 

---- Respondendo ao Senhor Rui do Carmo, disse que a Câmara estava a fazer a 

substituição total da tela e que iriam ser substituídas também algumas madeiras. --------

---- Em relação à manutenção, disse que não se lembra de ter havido manutenção, mas 

que não poderia dizer que não tinha havido. --------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

----- Nada mais havendo a tratar nesta sessão, eram 23 horas e 15 minutos, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, deu por 

encerrada esta sessão, agradecendo a presença de todos. --------------------------------------- 

E eu, Jorge Manuel Farófia Portel, coordenador técnico, redigi a presente ata, que 

depois de lida e aprovada integralmente na sessão seguinte, será assinada por mim e 

pelo Presidente da Assembleia Municipal de Redondo. ------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia Municipal de Redondo, 

 

 

 O Secretário,  
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